
博鰲亞洲論壇2025年年會昨日開幕，中共
中央政治局常委、國務院副總理丁薛祥發表主
旨演講，提出共創亞洲及世界美好未來的 「四

點建議」 ，香港特區行政長官李家超表示深感鼓舞，並指出香港是企業 「引進來走出去」 最佳平台，特
區政府將以 「破局」 思維繼續推動改革，全面融入國家發展大局。

大公報記者 龔學鳴
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李家超：以「破局」思維繼續推動改革
香港是企業「引進來走出去」最佳平台
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與 「新時代香港融入國家發展大局」 專題研討會。

特首政策組辦兩會精神研討會：團結各界深化改革
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特首晤聯合國糧農組織總幹事
冀推動港漁農業升級轉型

【大公報訊】記者龔學鳴報道：行政
長官李家超昨日與一同出席博鰲亞洲論壇
年會的聯合國糧食及農業組織總幹事屈冬
玉會面，介紹香港漁業結合多元化食物業
的發展潛力，討論加強特區政府和糧農組
織的合作。

李家超在會面中表示，特區政府正積
極研究如何善用香港嚴謹的食品安全標準
和良好信譽，力爭成為食材加工和國際食
品貿易樞紐，為內地優質漁農產品增值並
推廣至全球市場。

助內地漁農產品外銷
李家超指出，特區政府有意與糧農組

織合作，把香港透過水質模擬系統，估算
魚類養殖區環境承載量的經驗，推廣到東
南亞等地，協助當地水產養殖實現環境友
好型可持續發展。他認為，與糧農組織的

交流將有助於推動香港漁農業整體升級轉
型，邁向現代化。雙方共享農業數據，為
政策制定提供科學依據，同時香港亦希望
從糧農組織的國際會議和論壇中汲取其他
地區的成功經驗。

此外，李家超亦向屈冬玉推介香港作
為國際都會，有世界一流的酒店和會議場
地、匯聚知名學術機構和專家，若糧農組
織有意來港舉辦會議，特區政府樂意提供
協助。

在應對氣候變化方面，李家超強調，
香港會繼續與國際社會共同應對氣候變
化。在減碳方面，香港碳排放量在2023
年已較峰值減少約四分之一，人均碳排放
量減少近三成，是美國的四分之一，以及
歐盟的六成。未來會繼續採取行動，實現
2035年前把香港碳排放量減半、2050年
前實現碳中和的目標。

▲李家超在海南與聯合國糧食及農業組織總幹事屈冬玉博士會面。

丁薛祥副總理在演講中提出的
「四點建議」包括：在增進信任中加強
團結合作、在開放融通中推動經濟全
球化、在互利共贏中促進繁榮發展，
以及在和平共處中守護安寧穩定。

李家超高度認同丁副總理的建
議，並強調 「一國兩制」 賦予香港獨
特的雙重優勢，使其成為全球唯一同
時享有中國優勢和國際優勢的開放經
濟體。香港是外國企業進軍內地市場
和內地企業 「走出去」 的最佳平台。
在國家支持下，香港將深化國際交往
合作，與亞洲各國攜手推動互信團
結、開放融通、互利與和平，促進亞
洲經濟共同發展，推動全球經濟一體
化。

丁薛祥副總理還就國家經濟走勢
提出 「三點看法」 ，包括中國經濟運
行保持穩定，回升向好態勢更加鞏
固；中國經濟向 「新」 而行，創新發

展動能更加強勁；中國全面深化改革
開放，營商環境更加優化。

着力提升國際競爭力
李家超表示，丁副總理的 「三點

看法」 進一步增強了外界對中國經濟
的信心，而外部環境越是複雜多變
時，香港越要穩步向前，充分發揮背
靠祖國、聯通世界的
獨特優勢，積極推動
經濟發展。特區政府
將以 「破局」 思維繼
續推動改革，着力提
升香港的國際競爭
力，加快建設國際創
新科技中心，鞏固和
提升作為國際金融、
航運及貿易中心的地
位，並吸引和培養高
端人才，打造國際頂

尖人才匯聚高地。同時，將以創新思
維推進北部都會區和河套深港科技創
新合作區的發展，深化粵港澳大灣區
合作，推動高質量發展，全面融入國
家發展大局。此外，香港將加強與亞
洲國家的合作，探索經濟多元化發
展，以自身的獨特優勢為國家和亞洲
經濟發展和區域穩定性作出貢獻。

學者：香港須與大灣區共同發展人行副行長：適度寬鬆貨幣政策立場明確

【大公報訊】記者龔學鳴報道：全
國兩會今年三月圓滿舉行，特首政策組
與全國港澳研究會昨日聯合主辦全國兩
會精神與 「新時代香港融入國家發展大
局」 專題研討會，就今年全國兩會的重
要內容及其對香港未來發展的重要啟示
作深入交流和互動研討。

全國港澳研究會會長鄧中華為專題
研討會致開幕辭，中國國際經濟交流中
心副理事長王一鳴和全國政協經濟委員
會副主任尹艷林擔任主講嘉賓，特首政
策組組長黃元山致閉幕辭。共有近120名
來自本地民間智庫、大學智庫、專業機
構、商會、特首政策組專家組，以及全
國港澳研究會副會長、理事及顧問等不
同領域和界別的代表參加了是次專題研
討會。與會者在互動問答交流環節積極
向主講嘉賓提問，進行深入的交流和討
論，氣氛熱烈。

黃元山致辭時說： 「我感謝全國港
澳研究會，特別是鄧中華會長，促成是
次特首政策組與研究會的合作，從研究

和智庫功能角度，共同學習全國兩會精
神。我亦非常感謝王一鳴副理事長和尹
艷林副主任兩位專家，分別從宏觀經濟
和產業發展等方面為我們作的精彩演
講。」

黃元山續說，今年是國家 「十四

五」 規劃收官之年，亦是開展 「十五
五」 規劃編製工作之年。特首政策組會
繼續做好研究工作，並在過程中貫徹落
實全國兩會精神，助力特區政府更好發
揮 「一國兩制」 制度優勢、更大力度發
揮好香港內聯外通的重要橋樑窗口作

用，以及團結社會各界進一步全面深化
改革。

特首政策組於2022年12月成立，是
特區政府的內部研究機構，旨在提升政
府對長遠和策略性議題的研究和倡議能
力，為行政長官提供多方面的觀點和研

究基礎。全國港澳研究會於2013年12月
成立，是全國性民間學術社團，由中央
港澳工作辦公室主管，以統籌、協調
「一國兩制」 理論與實踐研究、促進港
澳與內地相關領域學術交流合作為宗
旨，發揮民間智庫功能。

【大公報訊】香港中文大學（深圳）公共政
策學院院長、特首政策組專家組成員鄭永年，近

日在海南出席博鰲亞洲論壇時指出，香港一定要
與大灣區結合，共同發展。

鄭永年接受記者採訪時，被問到香港財政情
況等問題。鄭永年表示，香港的財政問題是發
展。由於香港的四大產業主要是服務業，服務對
象主要為大灣區居民，因此香港一定要與大灣區
結合，共同發展。

美國圍堵中國是「愚蠢的主意」
他亦在另一個採訪活動中，談及美國對中國

科技及經濟的圍堵。鄭永年認為，美國此舉對其
自身來說甚至是個 「愚蠢的主意」 ，面對打壓，
中國反而不得不投資相關行業，大量投入人工智
能、芯片等領域。中國科技應用已有很多 「0到
1」 的原創成果，美國打壓作用不大，甚至過10
年、15年，美國還會在部分領域依賴中國。

【大公報訊】據中通社報道：中國人民銀行
副行長宣昌能27日強調，中國實施適度寬鬆的貨
幣政策的立場是明確的，貨幣政策有足夠空間，
並將根據國內外經濟金融形勢和金融市場運行情
況擇機降準降息。

政策協同配合促進經濟回升
宣昌能當天在博鰲亞洲論壇2025年年會的分

論壇上致辭時表示，同時綜合運用多種貨幣政策
工具，保持流動性充裕，加強利率政策執行和監
督，持續推動社會綜合融資成本下降，加大貨幣
財政政策的協同配合，促進經濟進一步回升向
好。

宣昌能說，當前國內外環境正在進行深刻變
化，全球供應鏈不斷受到影響。中國國內經濟結
構也在不斷調整。在不確定性加大的背景下，中

國明確適度寬鬆的貨幣政策。央行已經連續多次
降準降息，通過貨幣政策調整來支持經濟發展。

▲宣昌能強調，中國實施適度寬鬆的貨幣政策的
立場是明確的。

▲鄭永年表示，香港一定要與大灣區結合，共同
發展。

▲香港須鞏固和提升作為國際金融中心的地位。圖為
去年舉行的亞洲金融論壇。


